

# Patrimoine personnel dans le monde : quels sont les pays les plus riches d'Europe ?

*Servet Yanatma*

Saviez-vous que les pays de l'UE ne détiennent que 16,6 % de la richesse personnelle mondiale ? Pour l'Europe, ce chiffre passe à 22,3 % si l'on inclut quatre autres pays.

Les États-Unis en détiennent plus d'un tiers et la Chine environ un cinquième. Ensemble, ces deux puissances contrôlent 54 % de la richesse mondiale, selon le Global Wealth Report 2025 d'UBS.

Le rapport d'UBS couvre 56 pays et marchés, représentant plus de 92 % de la richesse mondiale.

Mais quels sont les pays européens qui détiennent la plus grande part de la richesse personnelle mondiale ? **Euronews Business** se penche sur la question.

## Où en Europe se trouve la plus grande part de la richesse personnelle mondiale ?

Selon le rapport, la richesse personnelle globale atteindra 471 000 milliards de dollars (435 000 milliards d'euros) à la fin de 2024. Les États-Unis détiennent la plus grande part avec 34,7 % (150,9 billions d'euros), suivis par la Chine avec 19,4 % (84,2 billions d'euros). Le Japon arrive en troisième position avec 4,5 % (19,7 billions d'euros).

L'Europe - si on compte l'UE, le Royaume-Uni, la Suisse, la Norvège et la Turquie - détient 22,3 % de la richesse personnelle mondiale.

En Europe, le Royaume-Uni détient la plus grande part de la richesse personnelle mondiale avec 3,84 %, suivi de près par l'Allemagne avec 3,76 %. **La France n'est pas loin derrière avec une part de 3,3 %.**

L'Italie (2,25 %) et l'Espagne (1,95 %) complètent le top cinq européen. Il n'est pas surprenant que les cinq plus grandes économies européennes occupent les cinq premières places de cette liste.

## La Chine pèse plus que les 5 premières économies européennes réunies

La part combinée des cinq premières économies européennes (15,1 %) - **France**, Allemagne, Italie, Espagne et Royaume-Uni - reste nettement inférieure à la part de la Chine dans la richesse personnelle mondiale (19,4 %).

Les Pays-Bas (1,14 %) et la Suisse (1,04 %) détiennent chacun une part supérieure à 1 %.

Les parts de la richesse mondiale des autres pays européens sont bien inférieures à ce seuil. Dix-neuf pays sur 31 ont des parts inférieures à 0,4 %.

Pour plusieurs pays, la part de la richesse mondiale est inférieure à 0,1 %. Il s'agit du Luxembourg, de la Bulgarie, de la Slovaquie, de la Slovénie, de la Lituanie, de la Lettonie, de

Chypre, de l'Estonie et de Malte.

En termes nominaux, le Royaume-Uni détient un patrimoine personnel de 16 700 milliards d'euros, suivi de l'Allemagne (16 400 milliards d'euros) et de **la France (14 300 milliards d'euros)**. Aucun autre pays européen ne dépasse la barre des 10 000 milliards d'euros.

## Les totaux par pays, pas la richesse par personne

Il est important de noter que ces chiffres indiquent la richesse totale et les parts nationales. Ils n'indiquent pas quels pays sont plus ou moins riches au niveau individuel. La **richesse par adulte** est la mesure utilisée pour cette comparaison.

En général, les pays dont le produit intérieur brut (PIB) est plus élevé ont tendance à détenir une plus grande part de la richesse personnelle mondiale, comme le montrent les cinq premières économies européennes. Bien que les niveaux de PIB varient considérablement, cette tendance s'applique également à plusieurs autres pays.

Le rapport explique pourquoi les États-Unis et la Chine détiennent plus de la moitié de la richesse mondiale : "La combinaison d'une richesse élevée par adulte et d'une population nombreuse fait que les États-Unis se distinguent en détenant près de 35 % de l'ensemble de la richesse mesurée en USD. La Chine continentale, grâce à sa population nombreuse, détient près de 20 % de la richesse personnelle."

## La richesse augmente en Europe de l'Est, diminue à l'Ouest

L'augmentation globale a été plus rapide que l'année précédente, passant de 4,2 % à 4,6 % en USD. Mais la croissance de la richesse mondiale a été inégale, car le total cache des différences évidentes entre les régions.

L'Europe de l'Est a enregistré la plus forte hausse de la richesse personnelle totale en 2024 - plus de 12 % par rapport à 2023, légèrement devant l'Amérique du Nord. 28 000 nouveaux millionnaires se sont ajoutés, soit une augmentation de 2,9 %, ce qui fait de la région un puissant moteur de croissance.

Le patrimoine personnel total de la Grande Chine a augmenté de 3,4 % entre 2023 et 2024, dépassant les 2,7 % de l'Asie du Sud-Est. Le Moyen-Orient et l'Afrique ont progressé de 4,2 %, ce qui en fait la seule autre région à connaître une croissance positive. L'Europe occidentale et l'Océanie (-1,5 % chacune) ainsi que l'Amérique latine (-4,3 %) ont toutes connu des baisses, après ajustement en fonction de la taille de la population.

## Qu'est-ce que la richesse personnelle ?

Selon le rapport, le patrimoine ou la valeur nette est défini comme la valeur des actifs financiers et des actifs réels (principalement le logement) détenus par les particuliers, moins leurs dettes. Les actifs des fonds de pension privés sont inclus, mais pas les droits aux pensions de l'État.

La richesse par adulte a augmenté dans la plupart des pays européens entre 2023 et 2024, bien que certains aient connu une baisse. L'article d'Euronews "**Rapport mondial sur la richesse : où, en Europe, la richesse par adulte a-t-elle augmenté le plus rapidement en 2024 ?**" montre comment cette évolution s'est produite au niveau personnel.

Pendant ce temps, les 10 % les plus riches de la zone euro détenaient 57,3 % de la richesse nette totale des ménages au dernier trimestre de 2024. Vous pouvez en savoir plus sur la façon dont **les inégalités de richesse varient en Europe**.